

Le docteur ROLLAND répond que la récidive de surdité survenue chez la malade à laquelle le docteur Laramée a fait allusion a pu être causée, non par un nouveau polype, mais bien par une sclérose de la caisse. Il croit que l'électrolyse est un traitement dépourvu de danger, parce que le nombre d'éléments employés pour l'électrolyse dépasse rarement quatre ou cinq piles médicales ordinaires réunies de tension. Quant à l'efficacité d'un tel traitement, il ne le met pas en doute, mais le déclare peu pratique et de trop longue durée.

Le docteur FOUCHER fait observer que le traitement par le nitrate d'argent, tel que recommandé par le docteur Hingston pour les écoulements de l'oreille, n'est pas exempt d'inconvénients. Une solution coacentlée ne produit qu'une cautérisation superficielle, mais cette cautérisation s'exerçant indistinctement sur toutes les parties, saines et malades, de la caisse du tympan et du conduit auditif, il en résulte des excoriations de la peau du conduit que baigne le pus s'écoulant au dehors, et de là des complications pour le moins inutiles.

PREMIER CONGRÈS TRIANNUEL

DES MÉDECINS ET CHIRURGIENS AMÉRICAUX, TENU A WASHINGTON
EN SEPTEMBRE 1888

Présidence du docteur J. S. BILLINGS

Section de Chirurgie.

Le docteur D. H. AGNEW, président de la section, dans un remarquable discours d'ouverture que nous regrettons de ne pouvoir reproduire en entier, touche à plusieurs points d'une extrême importance, non seulement pour le médecin, mais aussi pour les personnes chargées de l'éducation des enfants, et pour celles soucieuses de leur santé. Il attribue, dans bien des cas, le catarrhe nasal et naso-pharyngien à l'usage d'une coiffure insuffisante qui ne protège pas assez; il appporte, comme appréciation de cette manière de voir, le fait de la rareté relative de la maladie chez les "Trembleurs" et de sa fréquence croissante chez nous à mesure que les coiffures deviennent de plus en plus invisibles. Un deuxième point, qu'il nous fait plaisir de signaler, point en apparence si peu connu et dont l'ignorance cause tant de fâcheux résultats, c'est le traitement final compris de ces cas innombrables